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經民聯建議摘要
■完善創科政策，加快推進「再工業
化」和智慧城市

■推動與內地的工商聯繫和合作，包括
粵港澳大灣區的建設和完善CEPA

■改善營商環境，妥善處理勞資爭議，
包括對沖問題

■落實和優化有利中小企的措施和稅制
改革，包括雙層利得稅

■加強讓中小券商貢獻區內的金融市場

■容許持電子條碼護照的中國公民，可
於網上申請自由行簽注來港

■投放資源令傳統文化得以傳承，開拓
生態旅遊

■以優惠條件推出小型住宅，滿足青年
和中產需要

■考慮重推租者置其屋計劃，進一步完
善置業階梯

■增加工商業用地供應

■按照不同行業需要，適度放寬「補充
勞工計劃」

■延續和強化稅務支援措施，減輕中產
財政負擔

■完善青年創業支援和整體政策配套

■以循序漸進、先易後難「斬件式」推
出不同計劃完善退休保障

■為有需要的長者，特別是60歲至64
歲退休人士提供長者福利

■更新漁業發展政策，推動漁業旅遊

資料來源：經民聯 整理：文森

經民聯見林太 四十招獻施政
經濟民生安老全方位交流 稅務挺港企措施年底研落實

經民聯立法會議員、區議員及青年委員會
合共十多名成員昨晨出席會談。經民聯

主席盧偉國在會後表示，經民聯一直十分支持
林鄭月娥擔任新一屆行政長官，認同她「管治
新風格、政府新角色、理財新哲學」的施政理
念，贊同她以房屋、經濟、教育作為上任後的
優先施政重點。

盧偉國：及早規劃長遠藍圖
他續說，經民聯向林鄭月娥表達了4項期
望，包括加強社會凝聚力、持續優化香港營商

環境，提升金融等各方面競爭力、延續現屆政
府的良好政策，為各階層開拓更多可發展機
遇、及早規劃香港長遠藍圖，致力解決民生問
題。
經民聯提出了40項具體施政建議，涵蓋金

融、旅遊、房屋、土地、教育、長者福利與地
區事務等多方面（見表）。盧偉國指出，雙方
尤其在香港如何加強與內地金融、旅遊、專業
服務等方面的合作，促使香港在港、珠、澳的
「大灣區」領導地位，及稅務改革支持產業發
展方面進行了深入交流，相信把握大灣區發展

機遇，可給香港年輕人和中產階級一個很大的
發展空間。
經民聯認為，面對複雜的國際和本地環境，
林鄭月娥和她的新團隊需加倍努力，妥善處理
各方面複雜的問題和爭議，推動香港經濟和民
生向前發展。

林健鋒冀快落實「兩層利得稅」
經民聯副主席林健鋒表示，經民聯在稅務改
革方面的建議，主要包括檢討兩地避免雙重徵
稅協議，讓在內地工作逾183天的外派人員也

能選用本港稅制，及盡快落實經民聯和總商會
最新提議的「兩層利得稅」改革，並希望新一
屆政府在科研、醫療、租房和置業方面給港人
扣稅優惠。他相信該些措施能真正實現林鄭月
娥「以稅務改革幫助工商發展」的新理念。
他續說，會上亦向林鄭月娥表達經民聯反對

取消強積金對沖的立場，亦不贊同政府提出的
新替代方案，認為新方案是「推商界下水」，
政府則在岸上「乾手淨腳」。他強調，任何新
政策均需顧及各階層利益，一定要得到勞、
資、政府三方面認同才能推行。

香港文匯報訊（記者 殷翔）

代表工商界的經民聯，昨晨與候

任行政長官林鄭月娥會面個半小

時。經民聯在會後表示，是次會

談積極而有建設性，雙方就經

濟、民生、安老等方面進行了全

方位的溝通，尤其是在「稅務幫

助工商業發展」方面，雙方進行

了重點交流，經民聯並向林鄭月

娥提交了40項具體建議。經民

聯引述林鄭月娥表示，重視經民

聯意見，預計將於年底舉行稅務

新方向高峰會議時，研究落實稅

務新措施。

香港文匯報訊（記者 莊禮傑）懲教署昨
日在赤柱懲教署職員訓練院舉行學員結業
會操檢閱儀式，應屆有34名懲教主任及135
名二級懲教助理完成入職訓練，其中兩名
表現優秀主任獲頒「院長盾」，另有5名優
秀助理獲頒「金笛獎」，保安局局長黎棟
國應邀出席檢閱學員結業會操。

黎棟國檢閱結業操勉勵學員
黎棟國於典禮上致詞時表示，今年是香
港特別行政區成立20周年，多年來香港能
夠成為世界最安全的城市之一，有賴專業
的紀律部隊人員盡忠職守，「懲教人員為
本港刑事司法體系的最後一環把關，在保
障香港公眾安全及防止罪案方面，擔當非

常重要的角色。」
黎棟國續說，懲教更生工作取得良好成

果，本港的再犯率已從十年前的36.5%下降
至最新的25.9%，顯示懲教同事對整體社會
治安及公眾安全貢獻良多。
他表示，自己出任保安局副局長及局長
共逾七年，與懲教署同事共事是榮幸，保
安局將繼續支持懲教署的工作，特別是人
力資源及裝備方面，希望令人員在執行日
常任務及應對緊急事故時，都能保持高水
平及高效率，他強調會繼續支持署方工
作。
結業二級懲教助理鄒廣榮曾是本港賽艇

代表，更有出戰2008年北京奧運。他表
示，去年考慮退役後，曾詢問任職懲教署

的前隊友意見，因而加入懲教，認為懲教
署的價值觀與運動員特質一樣，均重視堅
毅不屈精神。
他舉例指出，自己近日開始發高燒，在
會操期間有一刻想暈倒，仍以堅毅不屈精
神撐着完成。
獲得「院長盾」的懲教主任林雅宜於

2013年起任職二級懲教助理，約兩年半後
透過公開招聘，成功投考為懲教主任。她
表示，任助理時的經驗令自己更認識在院
所裡的工作，是比別人佔優的地方。
獲頒「金笛獎」的二級懲教助理陳敏聰
則認為自己表現積極因此得到殊榮，如自
己從未試過步操，便更落苦功並請教表現
更佳同學，認為不恥下問也是成功因素。

京奧艇手投懲教 堅毅精神助更生

愚人節中伏唔出
奇，但作為訟黨（公

民黨）立法會議員，都將假消息信以為
真，過咗愚人節都寫埋落篇文度言之鑿
鑿，就真係令人嘖嘖稱奇。公民黨議員陳
淑莊近日喺網媒撰文講航空服務，竟然將
阿聯酋航空喺愚人節所發嘅應節假消息當
真，轉述話佢哋將會喺飛機度起泳池。咁
樣嘅事當然逃唔過網民法眼，facebook專
頁「新聞噏乜 9」就 cap圖出 post 恥笑
道︰「尊敬嘅Tanya CHAN陳淑莊議員
呀，下次睇新聞記得留意吓個日期啦～」
更加上「×到加零一」嘅hashtag（標籤）。

被「回帶」嘲買錯飯事件
雖然篇文已經改返，但「新聞噏乜9」

嘅 cap 圖 post 已經幫陳淑莊「揚名萬
里」，唔少網民都加入恥笑。「Pe
Man」覺得不可思議咁話︰「咁都中
伏？」「 Irene Lau」就話陳淑莊「智力
無下限」。「FFai Lun」直情攞埋陳淑莊
之前響應買「一番巨丼」捐款，但結果張單
顯示佢買錯牛肉飯嘅事出嚟一併恥笑︰
「佢買牛肉飯（「一番巨丼」）都買錯啦，

日期呢啲嘢議員佢咁忙點會留意丫
（吖）。」「Vincent Wai Kit Man」更
抵死道︰「一個日日當《成報》係連續劇
咁睇嘅陳淑莊，智商都唔會高得去邊。」
作家健吾都有轉載「新聞噏乜9」嘅

post，並 tag 埋陳淑莊話︰「下次睇下
（吓）個日子，再唔係再搵多幾個得力既
（嘅）助理幫下（吓）你啦。哈哈哈，飛
機上有泳池！」有人就喺健吾個post度留
言質疑，「Otto Sky」問︰「佢無諗過個
（嗰）度幾多萬加龠（侖）水嘅咩……
A380根本飛唔起。」「Lawrence Ng」就
形容，啲真係「飛機文」啦。

同道揶揄剃光頭甩智商
有人則借機清算政敵。「Tim Lau」就

話︰「自從變左（咗）光頭『左膠』佢智
商都冇埋。」明顯因眼見「女神」受多宗
官非纏身而心情欠佳嘅游蕙禎頭號粉絲林
浩基，就乘機遷怒陳淑莊謂︰「陳議員早
輪忙於投票，幫中共禁止游蕙禎同梁頌恆
既（嘅）議助去立法會大樓嘛。愚人節呢
d（啲）黨無既（嘅）節日，熱愛東江水
既（嘅）佢又點會知呢？」 ■記者 甘瑜

愚人節笑料當係真
陳淑莊智力無下限

香港文匯報訊（記者 文森）立法會財委
會昨日繼續會議，在兩節近4小時會議內，
再次遭反對派拉布阻攔，「人民力量」陳
志全（慢必）及社民連梁國雄（長毛）更
分別衝往主席台高叫粗口及打翻水杯，最
終仍未就迪士尼樂園54.5億元擴建撥款申
請進行表決，將於下周二舉行兩節會議繼
續審議。商務及經濟發展局局長蘇錦樑於
會後表示，財委會已花了逾20小時討論議
案，方案已是迪士尼可承擔的極限，再推
遲撥款的話，成本會上升，望能在下周二
的會議通過撥款。
財委會昨日下午3時許復會，審議在東涌
第108區設立為輕度、中度及嚴重智障兒童
而設的特殊學校。會議甫開始，多名反對

派議員聲稱，未有機會或未曾在小組委員
會中表達意見，更多次提出規程問題，擾
攘十數分鐘。民建聯議員周浩鼎表示，興
建特殊學校蹉跎很久，離島區亦未有這類
學校，希望能盡快上馬。在建制派力挺
下，議案順利獲通過。
不過，財委會其後續審擴建迪士尼樂園

的54.5億元撥款申請時，多名反對派議員
再次提出規程問題拉布。朱凱廸稱不滿主
席陳健波以議員未有提前6日提交議案為
由，不准議員再提交議案。陳健波回應
指，裁決不容辯論，強調是參考立法會大
會做法。
財委會副主席田北辰表示，巴黎興建迪

士尼樂園的協議條件較香港優秀，質疑特
區政府有否向迪士尼提出參考巴黎迪士尼
樂園的協議做法，又認為與迪士尼「講
數」最好的時機是2019年，因屆時港珠澳
大橋和高鐵通車，帶來旅客無限上升空
間，政府再提出更優惠本港的條件，相信
對方本着「做生意」的態度會願意接受，
認為現時通過撥款是「最愚蠢的時刻」。

籲為港人「荷包」通過方案
商務及經濟發展局局長蘇錦樑表示，協

議是整體政府的決定，香港迪士尼已闡述
過巴黎迪士尼的獨特情況與香港不同。他
指出，迪士尼的談判立場是「take it or

leave it」，政府已讓迪士尼豁免兩年浮動管
理費，這是政府與迪士尼探討後的最佳方
案。他續說，為了香港人的「荷包」着
想，再推遲撥款只會令成本上升，亦不會
有更好的方案。
其間，公民黨議員郭榮鏗要求休會。民

建聯主席李慧琼表示反對，強調協議的管
理費問題不容易解決，議案亦不容易通
過，若今次不表決，不相信下屆政府會一
開始便處理這個議題，「若不希望本港的
旅遊基建維持現況、自生自滅，便不應再
浪費時間。」休會動議最終被否決。

慢必長毛衝主席台 打翻水杯
晚上近7時，陳健波表示要開始進行表

決，先後引起陳志全及梁國雄不滿，陳志
全走往主席台大聲喧嘩並高叫粗口，其後
被保安人員勸退。梁國雄也衝往主席台，
更打翻桌面水杯，被陳健波警告：「你不
要破壞公物！」其後，保安將長毛驅逐離
場。財委會整個下午開會近4小時，最終仍
未開始處理議員的臨時動議，須留待下周
二的續會再行表決。
蘇錦樑在會議後指出，周邊的競爭愈來

愈劇烈，香港必須提升旅遊設施，「經過
多個月磋商，方案已是迪士尼所可承擔的
極限，若撥款遭否決，會無法為香港帶來
幾百億元的經濟效益。」

迪園撥款又遭拉 蘇錦樑憂拖貴
香港文匯報訊（記者 文森）團結香港

基金前日提出「新玫瑰園」計劃，在長
洲、蒲台島、 屯門、將軍澳及南丫西等
地進行大規模填海，包括在長洲南建設
2,200公頃大型人工島，用以搬遷現時葵
涌貨櫃碼頭及棕地上的物流作業，原葵涌
貨櫃碼頭約940公頃土地，則可改作住宅
發展。
團結香港基金副總幹事及政策研究院

主管黃元山昨日在一個電台節目上表示，
香港人均居住面積只有170平方呎，比新
加坡還小，加上自東涌後已沒有新市鎮推
出，下個新市鎮洪水橋尚未落成，導致沒
有新土地推出，因此需以填海方式新增土
地。
他指出，基金會報告是應對未來30年

的轉變，並有初步考慮環保及交通因素，

例如維多利亞港以內因為《海港保護條
例》不能填海，最終提議在南面離島地區
填海。他續說，現時貨運業出現貨物以
「細船轉大船」形式轉運的趨勢，認為未
來的港口未必需要極佳交通配套，可搬到
建議的人工島。

港人想「住大啲」填海供地建屋
黃元山指出，改劃土地易受地區意見

反對，與新界棕地業權人商討賠償問題困
難，大規模填海則較容易。他解釋，報告
建議的填海範圍只有約3,000公頃，僅佔
香港未來整體土地的3%至4%，而新加
坡未來填海比率則多達10%，加上公屋
輪候人數愈來愈多，若港人希望「住大少
少」，必須有大片土地應付興建資助房屋
的需求。

黃元山：離島南填海阻力最小

■懲教署昨日舉行學員結業會
操檢閱儀式，保安局局長黎棟
國應邀出席檢閱。 莊禮傑 攝

■陳敏聰（左一）、
林雅宜（左二）及鄒
廣榮。 莊禮傑 攝

■經民聯與候任行政長官林鄭月娥會面。

■■蘇錦樑指方案已是迪園蘇錦樑指方案已是迪園
可承擔的極限可承擔的極限。。資料圖片資料圖片

■陳淑莊竟然
將阿聯酋航空
喺愚人節所發
嘅應節假消息
當真，轉述話
佢哋將會喺飛
機度起泳池。
「新聞噏乜9」
就 cap 圖 出
post恥笑。
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